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Concejala insiste en auditoría 
para transparentar anterior 

gestión en municipio de Río Ibáñez

En positivo solo votaron dos concejales, una 
de ellas fue, Gloria Jaramillo. “La Junta de Vecinos 
presentó una solicitud de auditoría externa y la 
dirigió al alcalde igual a nosotros, pero no digamos 
dirigida totalmente al Concejo, entonces, la 
contestó el alcalde, quien respondió que no había 
presupuesto para hacer esta auditoría”.

La auditoría, agregó la concejala, busca dar 
muestras de transparencia en la nueva gestión y 
ante la comunidad, quienes deben saber cómo se 
ocupan los recursos públicos. “Yo también creo 
en la transparencia, una auditoría externa ocupa 
recursos del municipio, pero también hace que 
ese municipio pueda invertir mejor todos sus 
recursos, es como una radiografía completa de la 
Municipalidad. Entonces, eso también hace que 
se vea que puede estar fallando o en qué estamos 
bien y podemos seguirlo haciendo así también y 
ocupar mejor los recursos que son de todos los 
chilenos”.

Gloria Jaramillo entregó el detalle de la 
votación en el Concejo Municipal de Ibáñez, 

que finalmente rechazaron la posibilidad de una 
auditoria externa. “Se votó en el Concejo y en 
eso también se agradece también la intención del 
alcalde de poder hacerlo en ese mismo día que era 
el 30, porque yo estaba solicitando que se ponga 
en tabla para enero. Pero se hizo inmediatamente, 
como era un tema que ya había salido a la luz 
pública, no hubo mucha discusión al respecto, 
sino que inmediatamente pasamos a votar, algunos 
expusieron por qué no querían, por el presupuesto 
y porque hay una auditoría de Contraloría que 
es de junio creo y que tiene que ver con la parte 
financiera de la Municipalidad, que también ahí 
tiene sus observaciones. Pero nosotros estábamos 
solicitando una auditoría externa, que se pague con 
recursos del municipio, los tres concejales UDI 
votaron por rechazar una auditoría, don Renán 
Catalán se abstuvo, yo y otro concejal aprobamos. 
Lo bueno es que, para otra oportunidad tal vez 
se pueda conversar con los concejales y se le dé 
a conocer que una auditoría no es nada del otro 
mundo, que se puede hacer y que más bien lleva 
beneficios para la Municipalidad que algo en 
contra”.

“Mi opinión es que, durante ese tiempo, por lo 
menos en Tranquilo, no se hizo nada. Nosotros 
hace varios años que estamos solicitando el 
cementerio nuevo y aún no ha pasado nada y ahora 
tampoco, está en veremos, a la gente se le está 
sepultando en diferentes cementerios familiares 
que existen, pero una solución municipal no hay. 
La planta de tratamiento de aguas servidas, sigue 
en las mismas condiciones, hay un proyecto que se 
supone que estaría listo para el año 2030, si es que 
se encuentra terreno como para cambiar la planta 
de tratamiento. No hay mucho que informar sobre 
ese tiempo que estuvo el ex alcalde Santana en 
el municipio, por lo menos para Rio Tranquilo”, 
aseveró Gloria Jaramillo.

Finalmente señaló que ahora que el ex alcalde 
Marcelo Santana, está muy próximo a asumir un 
cargo de relevancia regional, “se espera que priorice 
y apoye los proyectos que en sus mandatos como 
alcalde no avanzaron a una solución. Además, se 
espera que trabaje directamente con las comunas, 
para una buena gestión de su mandato y por el 
bien de la comunidad” concluyó la concejala.
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Luces y sombras del Chile 2024
Haciendo la revisión del año 2024, distingo 

una marca profunda que quedará grabada en la 
memoria colectiva de Chile y espero que no pase 
al olvido. Hemos sido testigos de escándalos 
que agrietaron aún más la desconfianza hacia las 
instituciones y acrecentaron las tensiones en la 
convivencia social.

Lo anterior, nos conduce a desafíos que ponen 
a prueba la esencia democrática del país y que a 
poco de terminar el año no hemos logrado darle 
solución. Por más que algunos sectores intentan 
mirar hacia el futuro de manera colectiva y 
equitativa, hay otros que ponen el pie en el freno 
para mantener las cosas tal como están a través de 
discursos que buscan romper la opción de diálogo 
y que sólo contribuyen a una mayor polarización.

En el ámbito de los derechos humanos, el país 
no logra cerrar las consecuencias del estallido social 
y las antiguas costras de la dictadura se abren cada 
septiembre evidenciando que la falta de justicia es 
una herida que no cicatriza. Pero esa preocupación 
no sólo se manifiesta desde la violencia estatal. 
También hay brechas significativas en vivienda, 
salud y educación, que se acrecientan con los años.

Sin más, en materia de salud, este año sufrimos 
un asalto a mano armada desde las Isapre y los 
políticos que se arrodillaron sin miramientos para 
legislar perdonazos en deudas y cobros excesivos, 
cuyos costos los terminó pagando nuevamente la 
población, mientras los magnates siguen tranquilos 
en su mundo de lujo.

Es ahí donde se evidencia la desigualdad 
estructural que afecta a millones de chilenos y 
que no responde a lo que se espera de un estado 
que debería considerar la democracia como un 
compromiso permanente con la dignidad y justicia 
social.

Por otra parte, el escándalo en el poder judicial 
fue otro capítulo que se escribió con letras de 
vergüenza este año. Actos de evidente corrupción 
que pusieron en jaque la confianza ciudadana hacia 
una institución medianamente respetable que hizo 
gala del tráfico de influencias como una práctica 
normalizada para fines particulares, situación que 
afectó de manera transversal a toda la clase política, 
perdiendo totalmente el rumbo ético de la Nación.

Acá me quiero detener unos segundos y dar todo 
el mérito al periodismo que se atrevió a investigar y 
denunciar estas canalladas y transparentar el óxido 
que corroe a nuestro sistema institucional. En eso 
los periodistas que creemos en la información 
independiente y democrática no descansaremos, 
cada uno desde sus propias tribunas.

A pesar de todo lo anterior, también 
encontramos algunas y algunos líderes de opinión 
que entienden la necesidad de replantear los 
discursos y las reflexiones abogando por el respeto 
mutuo y el compromiso con la verdad.

Finalmente, ese es el llamado para poder 
construir una sociedad más fraterna que comience 
desde una educación equitativa, cuya calidad se 
refleje desde los primeros años y genere cambios 
concretos en futuros ciudadanos para la paz.

Es un camino largo, es cierto, pero mejor 
es empezar a recorrerlo ahora que esperar a 
que otros lo hagan. Todos podemos aportar 
a un país próspero, donde trabajemos como 
aliados y no desde la desconfianza. El 2024 deja 
experiencias difíciles, pero las mismas me llevan 
al convencimiento que la reflexión personal y 
el esfuerzo colectivo son las herramientas para 
avanzar por un camino mejor.correspondientes en el Conservador de Bienes 
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Puerto Ibáñez-. 
La Junta de Vecinos 
N°6 de Puerto Rio 
Tranquilo, solicitó hace 
algunos días al nuevo 
alcalde de la comuna 
de Río Ibáñez, Marcelo 
Jélvez Cárdenas, 
realizar una auditoría 
externa, con el fin 
de conocer en qué 
situación queda la casa 
edilicia, tras el mandato 
de Marcelo Santana y 
Juan Saldivia, ex ediles.
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